

	País	Cena
España	1	35
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

**HORAS DE DESPACHO**  
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche

TELÉFONO 37

Oficinas: Conquistador, 30

## PASTILLAS MORELLÓ

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, anticatarrales y antiastmáticos que desprenden a medida que van disolviéndose en la boca. Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarras Ronquera, Abscesos pulmonares, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

## HERPES y demás humores de la sangre

así internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto de la doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.  
De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Belsería, números 1 y 3.  
Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

## El abono del albaricoquero

Palma 15 enero de 1900.

Sr. D. Miguel Socías y Caimari.—La Puebla.

Muy estimado amigo: quieres saber cual es a mi juicio la fórmula más apropiada para aplicar el abono químico al Albaricoquero y voy a satisfacer en cuanto pueda tu deseo.

Para tus tierras que conozco puedes emplear la fórmula siguiente que tomo de mi «Guía práctica para la aplicación de los abonos químicos» próxima a ver la luz pública.

Superfosfato de cal . . . . .	80 kgs.
Sulfato ó cloruro potásico . . . . .	30 »
Sulfato de hierro . . . . .	70 »
Nitrato de sosa . . . . .	40 »

Por cuarterada . . . . . 200 kgs.  
Debiendo estar espaciados 12 metros, caben en una cuarterada 46 albaricoqueros y corresponden a cada pie en plena producción poco más de 4 kilogramos.

A los árboles recién trasplantados debe dárseles un kilogramo de esta mezcla y aumentar a medida que aumenta el tamaño del árbol.

Los albaricoqueros tratados con la fórmula anterior son más fructíferos y tienden a una mayor duración según he podido observar, puesto que no estando tan expuestos a la enfermedad de la Goma, por tener mayor equilibrio en su nutrición no pierden ramas como sucede a los que no se abonan.

Ya sabes mis ideas sobre la propagación de este árbol. Lo quiere siempre de semilla ó sea injertado sobre pie franco, ya que no tiene entonces ningún inconveniente de los muchos que presentan los obtenidos sobre almendro ó sobre mirabelán. Los injertos sobre almendro no suelen bien y los vientos suelen tumbarlos si no se entierran mucho en el trasplante. Y si se plantan muy profundos suelen estar mucho tiempo paralizados antes de emprender el crecimiento rápido que se observa en los producidos por semilla, cuanto son atendidos, que salen dar fruto a los tres ó cuatro años del trasplante.

El abono en los frutales de secano debe darse en otoño ó invierno, y alguna vez al principio de la primavera en terrenos muy húmedos.  
Veamos ahora lo que cuesta por kilogramo este abono según los precios á que vende en Palma la casa Cros cuyo depósito está a cargo de los señores Obrador y Casasnovas, Santo Domingo, 22.

Superfosfato de cal . . . . .	7'25 ptas.
Cloruro potásico . . . . .	9'30 »
Sulfato de hierro . . . . .	7'70 »
Nitrato de sosa . . . . .	12'00 »
Total . . . . .	36'25 »

Y dividiendo por 200 resulta que cada kilogramo cuesta poco más de 18 céntimos de peseta y los cuatro kilogramos que deben aplicarse al árbol en plena producción no alcanzan la suma de tres reales.

¡Y quien por tan pequeña cantidad no querrá ver sus árboles con gran crecimiento y cargados de copiosos frutos!

Recuerdos a tus hermanas y dispon

del amigo que te quiere más desde que has entrado en la ancha vía del progreso agrícola.

PEDRO ESTELRICH

## Inglaterra y el Transvaal

Otro barco detenido.—Las comunicaciones telegráficas.—Un rumbo.—La amistad de los yankees.—La movilización de la flota.

Londres 12.—En telegrama expedido desde Port Elisabeth y que publica el Daily Telegraph, se comunica la noticia de que el crucero inglés Fearless ha apresado el vapor argentino María L., cargado de azufre.

Al mismo periódico le dicen desde Viena que el gobierno austro-húngaro ha tomado la iniciativa para conseguir que las grandes potencias examinen si Inglaterra tiene ó no derecho para interceptar los telegramas que desde el Transvaal se expidan á los gobiernos de las grandes potencias.

El comisario del gobierno del Canadá en esta capital ha ofrecido equipar á sus expensas un cuerpo de 400 rough riders.

Desde Washington dicen que el gobierno de los Estados Unidos ha advertido á sus amigos y mantenedores los republicanos, que rechazarán toda proposición y todo acto encaminados á crear dificultades á Inglaterra.

Aun cuando varios periódicos que ya se han dictado las órdenes oportunas para que se verifique el 31 del actual la movilización general de la flota británica.

El asalto de Ladysmith.—Bajas de los ingleses.—Conquista de los boers.—Quejas y censuras de los combatientes.—Desconfianza de los soldados.—Imprevisión de los oficiales.

Londres 12.—En los combates sostenidos el día 6 en las cercanías de Ladysmith, con motivo del asalto intentado por los boers, según el responsable del imperialista Daily Mail, las bajas de los ingleses fueron numerosas. Comprenden 14 oficiales muertos y 34 heridos y unos 800 soldados entre heridos y muertos.

Sin duda para halagar los males instintos de la multitud, advierte el correspondiente que pasaron de 2.000 las bajas de los boers. Es de lamentar que no indique el origen de esta información.

Lo que no indica ese correspondiente es que los boers consiguieron apoderarse de unas alturas que dominan por completo las fortificaciones de Ladysmith, ó más bien del campamento británico.

El periódico Daily Mail viene publicando una serie de cartas y oficiales de los ejércitos de Africa.

En ellas se censura con severidad la forma en que es dirigida la guerra. También se asegura que las tropas están mal organizadas para el tiro, y que solamente la primera línea puede hacer uso de los fusiles. Los tiradores ingleses son tan torpes que hieren á sus compañeros.

También se censura á lord Methuen y se le acusa de haber perdido por sus imprevisión de la influencia sobre la brigada de escoceses.

Otras cartas insertas en el Morning Post expresan la poca confianza que los soldados tienen en el éxito de las operaciones militares.

Varios autores de esas correspondencias manifiestan que en todos los combates fueron cogidos desprevenidos y sin órdenes precisas los oficiales, y éstos acabaron por reconocer su imprevisión ó fueron engañados por los guías.

Preludios de crisis ministerial  
Londres 12.—Ha comenzado á circular aquí con insistencia el rumor de que á consecuencia de las imprevisiónes y torpezas cometidas por el ministro en la preparación y dirección de la guerra, surgirá en breve una crisis.

El Standard, haciéndose cargo de ese rumor, declara que no se debe prestar crédito á los que afirman que el partido revisionista se halla resuelto á combatir al actual gabinete.

Los conservadores—añade el periódico—no tienen deseo alguno de verse privados de sus jefes; solamente reclaman de ellos más previsión y menos locuacidad.

The Daily Mail reclama una modificación en el ministerio, y el Daily News predice que Mr. Balfour y lord

Salisbury serán despedidos en las elecciones generales y no ve inconveniente alguno en que sean sustituidos desde luego por los liberales imperialistas lord Rosebery y lord Kimberley.

## Avance del general Buller

Londres 12.—Se ha recibido un despacho diciendo que el general Buller inició su movimiento de avance al amanecer, apoderándose de la barca de pasaje de Polgieters-Drift, al Sur en el río Tugela.

## Los voluntarios de la City

Londres 12.—Quinientos voluntarios alistados por la City, y los cuales deben embarcarse mañana para el Africa del Sur, han recibido hoy en Guildhall el título de ciudadanos de la City de Londres.

## Los ingleses rechazados

Paris 12.—Un despacho de Colenso que publica Le Temps fecha 6, da cuenta del nuevo fracaso sufrido por los ingleses al atacar las posiciones que ocupaban los boers mandados por el general Schoman.

Los ingleses tuvieron que retirarse después de sufrir grandes pérdidas, entre ellas ocho oficiales, que quedaron prisioneros.

Los boers tuvieron 30 bajas.

## En Colesberg.—El combate del día 7.—Derrota de los ingleses.

Londres 13.—Telegrafían de Lorenzo Marqués que se ha recibido allí un despacho de Pretoria, sin fecha, el cual dice que del parte oficial sobre el combate que el día 7 se libró en Colesberg, resulta que los ingleses fueron batidos y rechazados con pérdidas.

Todavía no se han facilitado las cifras de las pérdidas sufridas por los boers.

## Combate en el país de los griquas

Otro despacho fechado en Vriburg dice que una columna inglesa atacó en Laage á los burghers, que forman el commando del Oeste de Griqualand.

Causaron los ingleses destrozos en el poblado y después retrocedieron á Dougers.

Un commando orangista enviado contra los británicos les obligó á retirarse hacia Belmont.

## En Ladysmith

Telegrafían á la prensa que los boers han tomado por asalto la meseta Norte de Ladysmith.

No se ha confirmado oficialmente esta noticia, que de ser cierta significaría que la plaza se hallaba en situación insostenible.

El conde Ava, hijo mayor del marqués lord Dufferin, ha muerto en Ladysmith á consecuencia de las heridas que recibió en el combate del día 6.

## Chamberlain y los filibusteros de Africa

Paris 12.—La Gaceta de Voss, tratando de los documentos dados á la publicidad por La Independencia Belga referentes á los orígenes del conflicto sudafricano, cree evidentemente demostrado que el ministro, señor Chamberlain, mantenía relaciones políticas con Cecil Rhodes y la Compañía Chartered; que supo y no hizo nada para evitar la irrupción del Transvaal por el Dr. Jameson, y que después del fracaso de éste, hizo todo lo posible por que se aplicara una pena ligerísima al mismo y á sus cómplices y resultase impune Rhodes, el verdadero organizador de la empresa. De todo ello se desprende que el señor Chamberlain viene siendo instrumento de Rhodes y de sus cómplices, y respondiendo á los deseos de los mismos, declaró la guerra á Africa meridional.

Esas indicaciones deben hacer que la nación inglesa comprenda á que obedezca los enormes sacrificios de hombres y dinero que viene costándole la campaña.

Nada, pues, tiene de extraño que se confirmara el rumor muy generalizado de que una vez reanudadas las sesiones del Parlamento británico, el señor Chamberlain se viera obligado á abandonar la cartera de las Colonias.

## Caricaturas antiinglesas

Paris 12.—Se confirma la libre abolición por la novena Cámara constitucional del periódico La Caricatura, por no apreciarse ultraje alguno á las buenas costumbres en la lámina objeto del proceso.

Esta representaba al presidente

Kruger azotando á una señora que simbolizaba á la Gran Bretaña.

## Noticias varias

Al comenzar el general French la última serie de operaciones en Arundel, se rindieron veinte boers. Sus compatriotas, que presenciaban desde lejos aquel acto de cobardía, hicieron fuego sobre ellos y mataron á uno.

Hablando el doctor Leyds de la captura del vapor alemán Herzog y de la ambulancia belga, ha afirmado que también han sido detenidas por los ingleses las ambulancias de Rusia, Alemania, España y Holanda.

Ya sabemos que el Long Ton, el gran cañon de los boers, continúa llevando la voz cantante en las cercanías de Ladysmith, á pesar de que los ingleses le supusieron inutilizado.

Parece ser que burghers, para burlarse de los artilleros ingleses, cambiaron de posición el Long Tom, y colocaron en su lugar un grueso tronco de árbol que los proyectiles británicos hicieron añicos.

Algunos ministros protestantes ingleses, en lugar de elevar peticiones por el triunfo de los ejércitos británicos, escriben protestas, como una dirigida á The Echo por el pastor Kennedy, de la diócesis de Carlisle, quien acaba por exclamar:

«¿Cómo un ministro de Dios, que conoce los hechos, ha de poder elevar peticiones por esa expedición de bandoleros y asesinos, por esa infame invasión, por esa aplicación brutal de la fuerza contra el derecho?»

La guerra es obra de los capitalistas de Chamberlain y Rhodes. Su objeto es robar minas de oro y crear un imperio.

Para rogar por el éxito de tal guerra, es necesario dirigirse al diablo y no á Dios. Cuanto á mí, me niego á invocar al diablo bajo su propio nombre ó con un nombre supuesto.»

## La reserva y el retiro

El general señor Suarez Inclán presentó en el Congreso las siguientes proposiciones de ley:

### Oficiales generales

Artículo 1.º La edad reglamentaria para el pase forzoso de los oficiales generales á la sección de reserva, será de sesenta y ocho años para los tenientes generales, sesenta y cinco para los generales de división y sesenta y dos para los generales de brigada.

Art. 2.º Igualmente, y cualquiera que sea su edad, pasarán á la sección de reserva los tenientes generales de división y de brigada que estén inútiles para el servicio activo y los que, por motivos justificados, lo soliciten de S. M.

Art. 3.º Se amortizarán todas las vacantes que por cualquier concepto ocurran en las citadas categorías del Estado Mayor general, desde la fecha en que se publique esta ley hasta que desaparezca el excedente en cada una de las clases.

Después que en cada empleo quede reducido el personal al que se fije en las plantillas del Estado Mayor general, se cubrirán todas las vacantes por ascenso.

### Otras clases del ejército

Artículo 1.º Los oficiales de Estado Mayor, Alabarderos, Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Guardia Civil, Carabineros y del cuerpo del Tren pasarán forzosamente á la situación de retiro á las edades siguientes:

Los primeros y segundas tenientes á los cuarenta y nueve años.

Los capitanes, á los cincuenta y cuatro.

Los comandantes y tenientes coroneles, á los cincuenta y ocho.

Y los coroneles, á los sesenta.

Art. 2.º Los oficiales de Estado Mayor de plazas y los funcionarios de los cuerpos Jurídico-militar, de Intendencia ó Intervención, de Sanidad, del Clero castrense, de Veterinaria, de Equitación, Auxiliar de Oficinas militares, brigada Obrera y Topográfica de Estado Mayor, brigada Sanitaria y Celadores de fortificación, pasarán á la situación de retiro á las edades siguientes:

Tenientes y capitanes y sus asimilados, á los cincuenta y ocho años.

Comandantes y tenientes coroneles y sus asimilados, á los sesenta.

Coroneles y sus asimilados, á los sesenta y dos.

Los asimilados á generales de brigada, á los sesenta y cuatro.

Y los asimilados á generales de división, á los sesenta y seis.

Art. 3.º En el transcurso de un año, contado desde la fecha en que comience á aplicarse la presente ley, se amortizarán todas las vacantes que por cualquier concepto ocurran en las escalas de la oficialidad de las armas y cuerpos citados en que haya excedentes.

Espirado dicho plazo, se amortizarán, dentro de cada empleo, el 50 por 100 de las vacantes, en forma que determinan las prescripciones vigentes. Palacio, etc.

## Un experimento militar

La Prensa inglesa ha manifestado estos días alguna alarma ante los movimientos de tropas rusas desde la región del Cáucaso á las fronteras septentrionales del Afghanistan.

Cuando se publicó un despacho de Tifis anunciando estos movimientos, The Times, de Londres, propuso que se movilizaran todas las escuadras inglesas para calmar, decía, los ardores del partido militar ruso y mostrar al mismo tiempo al mundo que el verdadero poderío de Inglaterra continúa intacto.

Bueno es ahora manifestar que los movimientos de tropas rusas que han producido esta alarma no han constituido más que un sencillo experimento militar.

En vista de los rumores que hace algún tiempo vienen circulando sobre alarmantes disturbios en el Afghanistan, ya por el mal estado de salud del emir Abdurrahman Khau (cuya muerte se ha anunciado varias veces), ya por la agitación que muestran las tribus indostánicas fronterizas, el ministro de la Guerra ruso ha tratado de averiguar prácticamente cuánto tiempo se emplearía en transportar un destacamento de tropas desde el sur del Cáucaso á los territorios del otro lado del mar Caspio, y las dificultades y contingencias que deben tenerse en cuenta al efectuar tal movimiento.

El experimento se ha efectuado saliendo de Tifis un destacamento ruso, constituido por una columna de las tres armas. Desde Tifis hasta Baku (500 kilómetros), el transporte se ha hecho por ferrocarril; desde Baku (en la costa occidental del mar Caspio) hasta Krasnovodsk (300 kilómetros), por vapor á través del mar Caspio, y desde Krasnovodsk, otra vez por ferrocarril, hasta Kushka (1.200 kilómetros), que era el punto de destino, y ahora el destacamento ruso, salido de Tifis el día 24 de Diciembre, llegó el día 1.º de Enero; es decir, que el transporte se ha verificado en ocho días, en cuyo tiempo el destacamento ha recorrido más de 2.000 kilómetros, efectuando tres trasbordos.

## De Teatros

En el teatro Lara, de Madrid se ha estrenado la nueva obra de los hermanos Quintero *El patio* comedia en dos actos.

El Liberal dice de esta producción lo siguiente:

«Distinguese de tal modo la última obra de los hermanos Quintero por el refinado espíritu de observación que en ella campea, por la verdad fotográfica de los tipos que en su desarrollo intervienen y por el derroche de gracia é ingenio que en el diálogo se refleja, que bien puede afirmarse que si en *El patio* palpita un verdadero asunto, la producción estrenada podría ser considerada como una comedia de primer orden.

Pere más que de tal debe ser clasificado *El patio* de recogido sainete, en el que todo se reduce á trazar con mano firme y segura un animado y fidelísimo cuadro de la vida sevillana, que parece arrancado de la misma realidad.

Y no hay más en la obra, porque la idea que le sirve de base á todas luces insignificantemente y la acción casi nula en su desenvolvimiento.

De esto resulta cierta monotonía que sólo se rompe en contados casos, como ocurre en el segundo acto, en el

que figura una escena notabilísima, una escena de verdadera comedia, que fué aplaudida con gran entusiasmo, tanto por las bellezas que encierra como por la perfección maravillosa con que la interpretaron Nieves Suárez y Morano.

Por lo demás, hay que convenir en que el nuevo sainete está muy bien escrito, y todo él salpicado de agudos y saladísimos chistes, que el público rió con singular complacencia y celebró con ruidosos é insistentes aplausos.

Mucho contribuyó al buen éxito de *El patio* el esmero con que lo interpretaron los excelentes actores de Lara.

En la imposibilidad de nombrarlos á todos, porque son muchos los que toman parte en la obra, citaremos á Nieves Suárez, que estuvo inimitable y monísima en el desempeño de su papel; á la Valverde, á la Domus y á la García Serrá; á Balaguer, á Larra, á Santiago, á Dorano y á Ramirez, los cuales nada dejaron que desear en la interpretación de los personajes que les estaban encomendados.

Si toseis tomar Járabe Polibalsámico Gíol. Venta en las buenas farmacias.—(N.º 3.)

NOTICIAS

Del extranjero:

Durante la pasada semana han descargado, procedentes de varios puertos norteamericanos y canadienses, en Liverpool siete vapores con 1.559 cabezas de ganado vacuno, 1.140 carneros y 18.991 arrobas de carnes de buey conservadas en hielo.

Dícese en Liverpool que aquellas cantidades enormes de carne van destinadas al ejército inglés que opera contra los boers en el Africa del Sur.

Reina vivísima alarma en la ciudad norteamericana de Boston, por creerse que se ha propagado allí la plaga de la peste bubónica que ha importado el vapor inglés *Fitsclarence*, recién llegado de Amberes.

Las autoridades sanitarias están tomando las medidas más rigurosas para el aislamiento de los enfermos sospechosos y evitar á todo trance que el mal se esparza por la ciudad y fuera de ella.

Publica un importante periódico de Berlín una tabla demostrativa de las fuerzas navales con que cuenta actualmente el imperio alemán y con las que tendrá de acuerdo con el nuevo programa naval en 1916.

Table with 2 columns: Year (1900, 1916) and various naval categories like Acorazados de combate, Idem de segunda, etc.

Total. . . 152 Total. 222 Comentando esta tabla, dice el *Noticiero*, de Berlín, que Alemania deberá tener dentro de 16 años los buques de guerra necesarios para estar en el mar á la misma altura que en tierra.

La comisión de ingenieros alemanes que está haciendo los estudios del camino de hierro al través de la Mesopotamia, ha terminado sus trabajos hasta Basra, en cuya población ha recibido órdenes de Constantinopla y Berlín de continuar los estudios hasta Koweit, puerto importante situado en el golfo de Persia.

Terminados los estudios empezarán inmediatamente las obras de construcción del ferrocarril, que deberá ser abierto al tráfico comercial antes del 1.º de enero de 1905.

Anuncia oficialmente el gobierno ruso que han terminado las obras del ferrocarril, transiberiano en la primera sección, ó sea de Mysovskia (en la costa oriental del Lago Baikal) y la ciudad de Chita.

La sección segunda, que va de Chita á Stranks, se abrió, aunque provisionalmente, al servicio público en junio del año próximo pasado, lo cual significa que al empezar el verano del año corriente habrá comunicación pública por ferrocarril y vapor entre San Petersburgo y Wodistock, cuya distancia de 9.558 millas inglesas se recorrerá en tren y vapor á través del Lago Baikal en unos 25 días.

Hay que añadir, sin embargo, que tan interesante como rápido viaje sólo lo podrán hacer los aficionados durante los meses más calurosos del verano.

Viena 3.—Nuevas noticias de la provincia de Tifis (Rusia), participan que en el reciente terremoto ocurrido en el distrito de Achalkark, en dicha región, y cuyos efectos han experimentado trece pueblos, habiendo quedado totalmente destruidos seis, perecido 3000 personas.

Paris 3.—Ya se ha hecho público el riesgo que corrió el público que asistía al teatro Real de Berlín, á consecuencia de haberse incendiado unos bastidores durante la representación de *Hiesqui*.

El hecho de figurarse en escena una batalla, hizo que el humo no alarmase á los espectadores, y la presencia de ánimo de los actores no interrumpiendo la representación, conjuró el conflicto.

El departamento de Marina de Washington ha adoptado para reemplazar el inventado por los cátedráticos Johansen y Forbss, de aquella ciudad.

En los experimentos realizados por dichos inventores, se ha logrado comunicar á través de varias habitaciones y sólidos muros.

A los experimentos ha asistido una comisión de oficiales y jefes de la Armada, que dicen que el sistema es superior al inventado por Marconi, diferenciándose radicalmente uno del otro.

Para sustituir al tratado comercial grecoitaliano que expiró el día 1.º del corriente año han combinado las dos naciones un *modus vivendi* que concilia los intereses de los vinicultores de ambos países, bajo la base de aumentar de 5 libras 77 céntimos á 12 libras los derechos de entrada en Italia de los vinos griegos, cuya importación anual pasaba de 400 000 hectolitros, perjudicando mucho á los vinicultores italianos.

En compensación al citado aumento, concede Italia á Grecia que haga lo mismo con algunos artículos italianos que se importan á Grecia.

Cuando sea posible se negociará entre Roma y Atenas un nuevo tratado comercial definitivo que reemplace al actual «modus vivendi» y evite una guerra de tarifas.

De las islas: Sóller

Procedente de los puertos de Cetto y Barcelona dió fondo en el nuestro el miércoles por la mañana el *León de Oro* siendo portador de varios pasajeros y regular carga. Activáronse las operaciones de descarga y carga para poder salir el día siguiente, pero el temporal reinante le obligó á permanecer anclado hasta esta mañana que ha zarpado con rumbo á Barcelona y Cetto.

—El vapor inglés *Cuba*, capitán D. H. C. Hin procedente de Newcastle fondeó el pasado martes en nuestro puerto con cargamento de carbón mineral destinado á la fábrica de la sociedad anónima *El Gas* y se está descargando con grandísima actividad.

—El representante de las casas Clement, Humber, Gladiator y otras en Barcelona y Baleares, nuestro amigo don Enrique Pujó llegó anteaayer por la carretera del Coll guiando un triciclo automóvil. Después de recorrer varias calles de la población y hacer repetidas evoluciones con dicha máquina paróse frente al «Círculo Sollerense», en donde tuvieron ocasión de admirarlo los socios de dicha sociedad deportiva y numeroso público que acudió atraído por la novedad.

—Fria, algo lluviosa y de fuerte N. E. ha sido la semana que hemos terminado; resultado de ella, salir perjudicados determinados naranjales, tanto, que daba lástima ver cubierto el suelo del dorado fruto.

Hoy ha amanecido despejado el firmamento, pero con una helada de las que ferman época y por tanto el frío que se ha dejado sentir era intensísimo.

—A cosa de las cuatro de esta tarde ha entrado en el puerto el vapor *Lulio* procedente de Palma esperado en esta población desde hace algunos días. Después de cargar mañana al variada carga que ya se le tiene preparada se dirigirá directamente á Cetto y Marsella.—C. 4 del Enero de 1900.

Felanig

En el edificio del Hospicio y Hospital de esta ciudad, empezaron el lunes los trabajos de albañilería para el ensanche y reforma de aquel establecimiento benéfico.

El director de la compañía de zarzuela que actuó últimamente en nuestro teatro, Sr. Peralta, ha salido para Barcelona con objeto de contratar nuevo personal con que aumentar di-

Primer aniversario del fallecimiento de Don Antonio Ramis y Garau. Su desconsolada esposa, hermana, y demás familia, participan á sus amigos y conocidos que todas las misas que se celebrarán mañana día 17, de cinco y media á once, en la capilla de la Purísima de la Santa Iglesia Catedral, serán en sufragio del alma del finado, y les suplica se dignen asistir á alguna de ellas con lo que recibirán especial favor y reconocimiento.

Primer aniversario del fallecimiento del señor Don Alejandro de la Vega y Peinador. Fiscal que fué de esta Audiencia, falleció el 17 de Enero de 1899. Su desconsolada viuda doña Matilde Sequeiros é hijo don Alejandro de la Vega (ausentes), ruegan á sus amigos y conocidos le encomienden á Dios.

cha compañía, para poder representar zarzuelas de genero grande, en varios teatros de esta isla.

Es muy probable que nosotros podamos disfrutar de algunos de estos espectáculos, pues el Sr. Peralta abraza el propósito de venir á tra bajar en nuestro teatro, si puede contar con un abono regular.

De la capital

El sábado próximo, siguiendo la tradicional costumbre de todos los años, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral la fiesta costada por el Ayuntamiento, en honor del mártir San Sebastián, patrón de Palma.

En los oficios divinos se cantará la *Misa Eucarística* del maestro señor Torres, premiada en el Certamen Eucarístico de Valencia.

El sermón correrá á cargo del elocuente orador sagrado don Pedro Isern, vicario de la iglesia de Gáneva.

La guardia municipal recibió ayer otros dos juegos de naipes con los cuales varios muchachos estaban jugando á los prohibidos.

El sábado último el Comandante de la guardia municipal señor Noguera acompañado del cabo señor Santandreu, pasó girar á allas horas de la noche una visita de inspección por los caseríos de los alrededores de esta ciudad, quedando complacido de la puntualidad con que se cumplen las disposiciones dictadas por la Alcaldía.

El Boletín Oficial de la provincia publicará dentro de breves días una relación nominal de los individuos del regimiento de Baleares número 1 á quienes ha correspondido pasar á la situación de licenciados absolutos.

Servicios prestados por la guardia civil: Dá cuenta la del puesto de Manacor de haber detenido á seis individuos y una mujer presuntos autores de haber maltratado de obra á otro sujeto vecino de esta ciudad, sustrayéndole además cincuenta pesetas en metálico y una capa.

—La del puesto de Sansellas, obediendo á órdenes dictadas por el señor Gobernador civil de esta provincia, detuvo á un individuo que llevaba 2.929 barbados de cepas americanas.

Dicho sujeto en unión de los barbados de referencia fué puesto á disposición del Presidente de la Diputación Provincial.

—Participa la del puesto de Pollensa, haber denunciado al Alcalde de aquella villa á varios sujetos, por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Según tenemos entendido no será posible llevar á la práctica el laudable pensamiento de fundar en esta ciudad una escuela de Artes y Oficios.

Impide la realización de la idea la última Real orden dictada por el ministerio de Fomento, por la que se dispone la creación de Escuelas de Artes é Industrias, ó mejor dicho la conversión en establecimientos de esta clase á las actuales escuelas de Bellas Artes.

Para tratar de este asunto se reunieron ayer el señor Alcalde y el presidente de la Diputación provincial, quienes después de examinada con detención la Real orden citada, convinieron en desechar la idea iniciada sobre este asunto.

En un estudio que sobre los valores mobiliarios nacionales publica la *Revista de Economía y Hacienda*, figura un estado de las diez y seis principales sociedades bancarias de España, en el cual vemos con satisfacción que ocupa el noveno lugar el *Crédito Balear*. De dicho estado se deduce que existen en nuestra nación cerca de mil millones de pesetas interesadas en especulaciones de banca.

Por crearla de actualidad copiamos del *Eco del Magisterio*, la siguiente Real orden:

«El Excmo. Sr. Ministro de Fomento me dice con esta fecha lo siguiente: Ilmo. Señor: Por Real orden de 23 de Octubre de 1897, se declaró cesante del cargo de inspector de primera enseñanza de Canarias á don Rodrigo de la Puerta y Vila por considerarle incompatible como hijo de aquella provincia, y por tanto comprendido en el artículo 29 de la ley de presupuestos de 21 de Julio de 1876 y Real orden aclaratoria de 16 de Abril de 1883.

La interpretación dada por la Intervención general de la Administración del Estado según circular de 15 de Junio de 1888, al artículo 29 de la citada ley de presupuestos, alude únicamente á los funcionarios de la península, haciendo caso omiso de los que prestan sus servicios en las islas adyacentes, por cuya razón en repetidos casos se ha resuelto la compatibilidad, y así se viene entendiendo de hecho como una excepción aplicable á las islas Baleares y Canarias.

En su consecuencia, y en vista de las declaraciones hechas por don Rodrigo de la Puerta y Vila, hallándose vacante en el día la inspección de Canarias, que el interesado desempeñó con buena nota por espacio de trece años; S. M. el Rey (q. D. g.) y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien disponer que el señor Puerta y Vila sea repuesto en el cargo de Inspector de primera enseñanza de dicha provincia con el sueldo anual de tres mil pesetas y demás emolumentos legales, reconociéndole todos los derechos inherentes á dicho cargo, puesto que su cese obedeció tan solo á motivos de incompatibilidad justificada por los funcionarios de aquella provincia.

Lo que traslado á V. S. para su conocimiento y satisfacción.»

Nos complacemos en que exista esta compatibilidad á fin de que pueda alcanzar la plaza alguno de los aspirantes naturales de esta provincia que la tienen solicitada y además tenemos especial gusto en reproducir la anterior Real orden para desvanecer el equivocado concepto que (seguramente por no tener noticia de ella) tenían formado algunos de nuestros colegas.

Los asuntos puestos á la órden del día para ser discutidos en la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento son las siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.

Hacienda.—Cuentas municipales del año 1898 á 99.—Balance general del Ayuntamiento en 1.º de Enero de 1900

Obras.—Aprobación de varios permisos para obras particulares.—Díctamen proponiendo denegar el permiso de la casa número 24 de la calle de las Monjas.—Solicitud de don Nicolás Lliteras, pidiendo permise para colocar una reja de hierro en la calle de Manteros.

Durante el año 1899, en las oficinas de la Delegación de Hacienda de esta provincia ha habido el siguiente movimiento de expedientes:

Pendientes á fin del año 1898, 901; Ingresados, 1086; despachados, 1230. Quedan pendientes de resolución, 757.

En la oficina que han ingresado más expedientes ha sido en la Administración, pues se han registrado 959, le sigue la Intervención, con 103 y después la Tesorería y la Administración de Aduanas con 12 cada una.

Se han despachado, 1112, en la Administración, 102, en Intervención, 49 en Tesorería y 7 en Aduanas.

Por la Comisaría de Guerra de la plaza de Mahón, ha quedado señalado el día 26 de Febrero último para la celebración de la segunda subasta para el suministro durante cuatro años de toda clase de cementos que sean necesarios en las obras de la Comandancia de ingenieros de aquella plaza.

Instruido el oportuno expediente en virtud de un recurso presentado por varios vecinos de Búger, contra la providencia del señor Gobernador de la provincia, fecha 22 de Noviembre último, referente al reparto de arbitrios extraordinarios de dicha villa, se ofrece dicho expediente á las partes interesadas para que expongan los reparos que tengan por conveniente.

Por una comunicación de la guardia civil del puesto de Santa Margaritha nos enteramos del siguiente hecho ocurrido en la villa de Muro, que por los misterios en que se halla envuelto, ha despertado gran interés al par que honda impresión entre aquellos moradores.

Según se desprende de dicha comunicación el día 6 del actual falleció en la citada villa una criatura de cuatro años de resultados de una herida recibida en el estado izquierdo producida con arma blanca.

Algunos días después de enterrado el cadáver de la referida criatura, empezaron á circular por dicha población ciertos rumores en los que se afirmaba que la herida de la cual había muerto dicho niño, que se llamaba Andrés Boyeras, se la había producido su madre con una cuchilla.

Llegados estos rumores á oídos del señor Juez de instrucción del partido de Inca, éste en unión de la guardia civil empezó la instrucción de las oportunas diligencias encaminadas al esclarecimiento del hecho.

Llamados á declarar los padres de la criatura afirmaron que la herida del niño se la había producido el mismo al caer en su propia casa llevando en la mano el cuchillo de cocina. Al juez no le satisfizo esta declaración y sometió á la madre á un segundo interrogatorio en el que negó lo dicho anteriormente, declarándose ella la autora del hecho, pero que la herida se la había producido sin querer, pues al pegarle creía tener en la mano el cucharón.

En vista de ello el referido señor Juez decretó la detención de la susodicha mujer, empezando al propio tiempo la instrucción del oportuno sumario.

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato el primer teniente de infantería del regimiento de Baleares número 1, don Miguel Antich Veny.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de cinco pesetas al conductor de un carro de alquiler que llevaba las caballerías á escape por las calles de esta ciudad.

Don Jaime Ferrer y Mir

Anteanoche pasó á mejor vida el M. I. señor don Jaime Ferrer y Mir canónigo penitenciario de esta Santa Iglesia.

De una biografía publicada por don José I. Valentí en El Diario de Palma al ser nombrado canónigo el señor Ferrer, tomamos los siguientes párrafos.

En el seminario conciliar (1863) cursó deute del brevísimo plazo de año y medio los dos de latín y primero de Retórica, aprovechándose de la concesión que permitía simultanearlos, y antes de probar estos cursos tomó parte en las oposiciones para la provisión de becas, y obtuvo media, en 25 de setiembre del citado año, lo cual le facilitó sobremedera la continuación de sus estudios.

En la iglesia de San Antonio de Padua al amanecer se cantarán solemnes completas preparatorias á la fiesta del Santo titular. En la iglesia de San Francisco de Asís, á las siete y media de la mañana continúan los trece martes de San Antonio y la misma devoción se repetirá al anochecer, con sermón por el P. Manuel Carceller.

En San Juan fiesta votiva en honra de San Antonio Abad. A las diez y media se cantará misa solemne con sermón por el P. José Auba del Oratorio.

En 29 de Septiembre de 1880 fué nombrado catedrático de Metafísica del Seminario, cargo que ejerció por espacio de siete años; y en 15 de Setiembre de 1887, habida consideración á su saber, al compás de los días siempre creciente, nuestro Excmo. Prelado señor Cervera le confió la importante cátedra de Teología dogmática.

El cadáver del señor Ferrer fué trasladado á la última morada á las cuatro y media de la tarde de ayer. Iban delante del coche fúnebre las asiladas de las Hermanitas de los Pobres, las niñas de las Mifonas, gran número de sacerdotes y el clero catedral con cruzalzada.

Bibliografía

Notable por todos conceptos es el número que Blanco y Negro publica esta semana. Contiene los originales siguientes: In fraganti, portada en color por Huertas; El Jardín del Luxemburgo, dibujo de R. Canals; Puede enredarse!, cromó de Alcázar; Alegorías de 1900; La casa de fieras, información por Gabaldón, Xaudaró y Asenjo; Un cacique, dibujo de Peña; Mariposas, como de Emilio Sala; La Sra. Pardo Bazán en Valencia; Ingleses y Boers (últimas notas de información); La rendición de Ladysmit, por Xaudaró; La alegría de la casa, cromó de Cecilio Pla. Como se conoce á los historieta por Cilla; ¡Lo que hace el miedo!, por Javier de Burgos y Xaudaró; La serie (segunda parte), por Eusebio Blasco y Méndez Brings; Palisajes andaluces, por García y Rodríguez; Silueta de antaño, por Juan Luis León; Mesa revuelta; Sección recreativa y Colefón artístico por Chlorino.

Sellos de Canuohou

Se servirán de todas clases y tamaños, á precios sumamente económicos en la casa LOPEZ. Quint, 4. — Palma de Mallorca.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Concluirán en Santa Eulalia en obsequio á la Purísima. A las cinco y media exposición, á las diez y media la misa mayor cantada por la comunidad. Por la tarde los actos de coro, á las seis y media meditación, la coronita de las doce estrellas, despues se cantará á toda orquesta el cántico del Magnificat y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la iglesia de San Antonio de Padua al amanecer se cantarán solemnes completas preparatorias á la fiesta del Santo titular.

En la iglesia de San Francisco de Asís, á las siete y media de la mañana continúan los trece martes de San Antonio y la misma devoción se repetirá al anochecer, con sermón por el P. Manuel Carceller.

Visita á la Corte de Maria. A Nuestra Señora del Carmen, en las Teresas.

Cultos para mañana

En San Juan fiesta votiva en honra de San Antonio Abad. A las diez y media se cantará misa solemne con sermón por el P. José Auba del Oratorio.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Queda señalado hasta el día 24 del mes de Febrero próximo, para que se haga la comprobación y contratación de balanzas, pesos y medidas y demas instrumentos empleados en la compra venta, cuya operacion tendrá efecto en la oficina del Fiel contraste sita en la calle de Brosa 1.º 45, todos los días laborales desde 9 á 12 de la mañana y de 3 á 5 por la tarde, debiendo hacer presente que los industriales que dejan de concurrir á dicha comprobación, incurrirán en las penas que haya lugar, pasando dicho funcionario á sus establecimientos al objeto expresado.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Palma 13 Enero 1900.—El Alcalde, Antonio Rosselló.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.

Domiciliada en Palma, — Danús, 1. La Junta general de esta sociedad se reunirá en sesión ordinaria el día 31 del mes corriente, á las once de la mañana; teniendo además dicha sesión el caracter de extraordinaria en cuanto en ella se ha de tratar y en su caso acordar la disolución de la sociedad.

Palma 15 Enero de 1900.—P. A. del Consejo de Administración:—El Director gerente, Guillermo Creus.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno de esta Sociedad y á los efectos del artículo 29 de los Estatutos, se convoca á los señores Accionistas á la Junta general ordinaria que se celebrará en el domicilio social, el Domingo 28 de los que rigen, á las doce y media de la mañana.

Queda de manifiesto en estas oficinas, la lista de los señores accionistas que con arreglo al artículo 27 de los expresados Estatutos tienen derecho á concurrir y votar, con expresión de los votos que les correspondan.

Palma 10 Enero de 1900.—El presidente, Felipe Villalonga Mir.—P. A. del C. de G., Vicente Puerto, Secretario.

Cámara Agrícola

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los señores socios á la Asamblea general que se celebrará el día 20 del mes corriente á las 5 y media de la tarde, en el local de la Sociedad.

Palma 12 de Enero de 1900.—El Secretario general, Pedro J. Gill.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora, á contar desde esta fecha queda fijado el interés de 6 por 100 anual para los préstamos sobre alhajas y ropas en vez del 8 por 100 que ha regido hasta hoy.

Palma 1.º de Enero de 1900. El vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, se convoca á los Señores accionistas para la General ordinaria que se celebrará el día 28 del corriente á las 11 de la mañana en el domicilio de la Sociedad, calle de San Bernardo núm. 5.

Los Señores accionistas que deseen asistir á dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 10 de Enero de 1900.—El Administrador, Cándido Fernandez.

Administración de Consumos

En arriendo

Realizada á domicilio por los Agentes de esta Administración, la cobranza de las cuotas correspondientes al primero y segundo trimestre del extrarradio de esta Capital, continuará abierta la recaudación en el Fielato de la Puerta Pintada, durante los diez días siguientes al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de esta Provincia, transcurridos los cuales quedarán los deudores incurso en el apremio de primer grado y recargo del 5 p 3 sobre las respectivas cuotas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma 8 Enero de 1900.—José Canet.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

HOSPITAL PROVINCIAL

Table showing hospital statistics: Movimiento de enfermos dia 14 de Enero de 1900. Columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan.

ESTADISTICA

Table with 2 columns: Nacimientos and Defunciones. Lists birth and death statistics for various regions.

Indicaciones del Viga de Porto-pi

—Ninguna. Incidencias.—Amaneció estando despejado cielo y horizonte, llana la mar, su nivel regular y soplando la ventolina. Con ventolinas del punto indicado y del tercer cuadrante se pasó la mañana. Continuaba lo mismo al principio de la tarde, á las tres orría entablado el embate y al ocaso como queda dicho.

Noticias.—Entró el vapor Unión de Barcelona. Salió dicho vapor para Ibiza y el Cabrera. También salieron los veleros Mazagán, Virgen del Mar, Sensat y Salvador que estaba de arribada por causa del tiempo.

Buques fondeados

Día 12.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Ibiza.—Vapor español Isleño, de 314 ton., de Valencia é Ibiza.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.

Día 13.—Vapor español Bellver, de 788 ton., de Barcelona.—Bergantín goleta Sensat, de 168 ton., de Barcelona.—Vapor español Goyerre, de 2160 ton., de Génova.—Vapor español Bailestros, de 1.153 ton., de Avilés.

Día 15.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Barcelona.

Buques despachados

Día 12.—Vapor español Unión, de 401 ton., para Barcelona.—Pailebot español San Salvador, de 41 ton., para Cartagena.

Día 13.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., para Barcelona.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Alicante é Ibiza.—Bergantín goleta Sensat, de 168 ton., para Catania.—Vapor español Bellver, de 788 ton., para Valencia.—Vapor español Lulio, de 405 ton., para Marsella.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., para Cabrera.

Día 15.—Vapor español Unión, de 401 ton., para Ibiza.—Pailebot español Roberto, de 119 ton., para Valencia.

TELEGRAMAS

Del Transvaal

Madrid 15 á las 10 m.

Los telegramas recibidos del Sur de Africa se limitan á escaramuzas y reconocimientos sin ningún interés.

Una columna inglesa se proponía bombardear el este de Collesberg pero los boers lo impidieron.

Prisioneros de regreso

Madrid 15 á las 10'30 m.

Con rumbo á la península zarpó de Manila un buque, conduciendo al general Peña y 78 jefes y oficiales que estuvieron allí prisioneros.

Detención de carlistas

Madrid 15 á las 10'30 m.

Telegrafía el gobernador militar de San Sebastián que en Vergara ha sido encarcelado don Vicente I. Abrazola, jefe de los carlistas de aquella región.

Se le practicó un registro domiciliario encontrándole los uniformes é insignias de jefe.

Se han verificado otras detenciones.

De política.—Viaje

Madrid 15 á las 2 t.

La mesa del Senado ha pasado á Palacio para sancionar las leyes aprobadas.

Se han firmado dos indultos leves.

Ha sido aplazado para el miércoles el Consejo de ministros.

El duque de Veragua ha salido para Berlin.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS

Eu el Congreso

Madrid 15 á las 8'45 n.

En la sesión del Congreso los señores Pacheco y Meret se ocupan del asunto de los montes de Badajoz.

Les contesta el señor Dato.

El señor Aguilera se lamenta de las alarmas que periódicamente producen las noticias referen-

tes á la mala salud de España.

El señor Dato niega que haya razon para alarmarse.

Ha continuado la discusión del presupuesto de Fomento.

Noticias del Transvaal

Madrid 15 á las 8'50 n.

Varios despachos particulares de la Colonia del Cabo, y que aun no han sido confirmados, dicen que la división que manda el general Warren, pasó por Tugela.

Los boers han enviado un refuerzo de 5.000 hombres á Natal.

En Pretoria se han acopiado municiones por tres años.

Sesión del Senado

Madrid 15 á las 9'10 n.

9'15 "

En el Senado el señor Beranger ha justificado su voto emitido ante la junta de generales.

Ha dicho que las condiciones de la escuadra del almirante Cervera eran inmejorables.

El marqués de Veragua ha apoyado la enmienda justificándola en la necesidad de que los administradores del país intervengan en los gastos de Marina.

Un individuo de la Comisión la ha rechazado.

Los señores Silveira y Azcárraga la califican de desconsideración á las instituciones de la armada y ofrecen resolver el asunto en tiempo oportuno.

Dicha enmienda fué desechada por 109 votos contra 74, habiendo votado los tetuanistas contra el Gobierno.

La osamblea.—Sesión secreta

Madrid 15 á las 9'30 m.

Valladolid.—Reunida la asamblea en sesión secreta, se ocupó de las bases formuladas.

Los asambleístas insisten en pedir al Gobierno que haga economías y que reorganice todos los servicios, amenazándole con temperamentos enérgicos.

En vista de la inacción del Gobierno estrechan las relaciones de las entidades análogas á las cámaras.

Más sobre la asamblea

Madrid 15 á las 11'30 n.

11'35 "

Valladolid.—En la sesión de la asamblea el representante de Granada ataca la pretensión de que se rebajen cien millones sin especificar los servicios.

Ha quedado aprobada la base primera y también la segunda adicionando el párrafo referente al mejoramiento de las clases obreras.

El señor Casasola ha sido ovacionado por su discurso. Ha dicho que no puede prescindirse de la política pero si de los políticos.

Ha propuesto que se aprueben todas las bases y seguidamente se fusionen las cámaras.

El representante de Galicia ha presentado una adición sobre los foros y censos que gravan la propiedad.

El señor Presidente dice que dicha adición entraña cierta gravedad.

Le contestan los firmantes diciendo que los agricultores pequeños de Galicia sufren gravámenes y censos, causándoles grandes perjuicios.

Queda aceptada por unanimidad la adición.

Se aprueba la base tercera, quedando pendiente de revisión la tarifa de los ferro-carriles.

Durante la sesión han ocurrido varios incidentes que han sido cortados por la Presidencia.

Mencheta

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de ferrocarril para viajeros que regrese desde el día 16 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (vía Alcudia).

ENERO 16

MARTES

69.—Asesinato del emperador Galba. 15 | Santos Fulgencio ob. Hone. | 250 rato confr. y Marcelo papa.

ENERO 17

MIERCOLES

1863.—Muere el pintor francés Horacio Vernet. 16 | Santos Antonio abad, Rosa. | 849 lina vg. y Leonila.

ABONOS QUIMICOS — ALZAMORA HERMANOS — PROVEEDORES DE LA CAMARA AGRICOLA BALNEAR — ABONOS QUIMICOS

LA TOS

por rebelde é inveterada que sea

Bronquitis aguda y crónica.—Catarros de la garganta y pecho.—Falta de expectoración.—Afonía.—Resfriados.—Dengue.—Coqueluche (catorre de los niños).—Orañón.—Laringitis.—Resquera y todas las enfermedades de la garganta y pecho se curan siempre con el

Jarabe Polibalsámico GIOL

Basta en muchas ocasiones el consumo de una sola botella para encontrar alivio notorio y hasta curación.

Venta: Farmacia Giol, Poniente 31 y principales farmacias Frasco, 4 pesetas

JARABE DE HIPOFOSFITOS

GIMBERNAT

¡¡ años de continuado éxito!

EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA Resensibilizante completo, tónico y anti-nervioso de primer orden, recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta de apetito, debilidad, desnutrición, desarreglos nerviosos, impotencia, etc. etc. Frasco, 10 reales.

Farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona. En Palma: Farmacias y Droguerías de José Jans, Forteza y Agullé, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—III

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la

Cefalina Roselló

El que tose es porque no usa las Dosis de Roselló

ROSELLÓ

Venta en todas las farmacias.—Palma: Farmacia viuda de Obrador y señores Valenzuela.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Enero

Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11 de Barcelona y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «San Agustín», admitiendo carga y pasaje directamente y sin trasbordo para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Cádiz, Sabanailla, Puerto Cabello, La Guayra y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Progreso, Veracruz, Nueva Orleans y los puertos del litoral del Pacífico.

Línea de Cuba.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Montevideo», directamente y sin trasbordo para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Aguadilla, Arrecife, Frutera, San Juan Bta. de Tabasco, Tampico, Texapa, Campeche, Laguna, Coahuacalco, Minatitlán, Nautla, Teolatlau y New Orleans.

El día 20 de Santander y 21 de Goraña, saldrá el vapor «Reina María Cristina», para Habana y Veracruz.

Línea de Fernando Po.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Larache», para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias.—El día 18 de Barcelona y el 23 de Cádiz, saldrá el vapor correo «M. L. Villaverde», admitiendo carga y pasaje para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con escalas en Valencia, Málaga y Cádiz.

Línea de Filipinas.—El día 27 saldrá de Barcelona el vapor «Montevideo», directamente y sin trasbordo para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur, Penang, Ho-Ilo y Manila, y con trasbordo para la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Para más informes, acútese á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma de esta clase, siendo más económico y de mejores resultados que los que se preparan en el extranjero, está preparado con todo cuidado por el más competente químico bien experimentado y acreditado, recomiendo sobradamente este medicamento para curar la enfermedad del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas por la enfermedad denominada Diabetes.

Depositos: En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Farmacia de San Juan y Farmacia del Doctor Pons, Plaza de San Juan, 1.—En Madrid: Farmacia de A. Sureda, Calle de San Juan, 1.

CASA BANQUE

Único depósito de los tan acreditados en esta plaza

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante.

Armoniums é Instrumentos

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

BICICLETAS CLEMENT

Clément Gladiator, Humber France Compagnie

Capital: 22.500.000 Francos

LA PRIMERA MARCA DE FRANCIA

Únicos representantes para Cataluña y Baleares.—PUJO HERMANOS—Diputación, 25B, Barcelona y en Palma

Plaza de Cort 2—Relojería Suiza

AGRICULTURA

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VITA

MARANJO

ALMENDRO

ALBARICOQUE

ALGARROBO

CEREALES

HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Gilner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de las ciudades abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas é tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abono. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y penás farmacias y perfumerías.

IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD. CURACION rápida con la reconocida FOMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios. Es inflexible y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bato en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina 84 y 86.

PAPALES PARA CAJONES DE RICOS. Se vende en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2, Palma—y en las sucursales de Inca, Rectoría 12 y Manacor, Bosch 8, á los siguientes precios: PAPEL ALISADO Para 1000 cajones de arroba 10 pis. 1000 id. de 112 id. 7'50 1000 id. de 114 id. 5'50 1000 id. de 118 id. 4'50

Compra y venta de libros. En los alrededores de Palma hay varias librerías en venta. Para informes y demás dirigirse calle de la Riera, número 86 Palma. Colección de documentos referentes á la Escuela de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera. Precio 1 peseta. De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2.—Palma. CALENDARIOS AMERICANOS. Con artísticas ilustraciones y grabados, gran variedad en dibujos y de todo precio. Amengual y Muntaner.—Cadena 2, Palma.

Casa en Portopi. Se vende una magnífica situación, baños y toda clase de comodidades. Diríjase al: Centro de Anuncios. ESPERITU Sntaa Teresa de Jesús. ó resumen de los rasgos principales de su vida, de los principios de su doctrina espiritual y de sus afectos y aspiraciones á Dios entresacados de sus escritos y puestos en orden con prólogo y notas por Don Miguel Mir, Pbro. (de la Real Academia Española) Este libro, encuadernado en tela, forma un tomo en octavo de 400 páginas y véndese en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—al precio de TRES PESETAS.

La Catalana. CORSETERIA, BROSSA 16, PALMA. Ricos y elegantes corsés PARISIAN desde 8 á 100 pesetas más. Especialidad en la medida y en obras higiénicas para señoras y niñas. Pajás vestiales. Camisetas de todas clases. Veredete corte espartano. NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés. Tipo-ist. de Amengual y Muntaner